
   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Programma amministrativo 

“un nuovo corso per CAROVIGNO” 

 

 

 

 

 



   

  

 

 

 

 

 

I nostri movimenti  nascono dalla costola di un’associazione, di un gruppo di amici, di BICI e SOLIARIETA’ 

La nostra idea è che CAROVIGNO ha bisogno di una nuova visione e di un profondo innovamento di idee e 

di persone. 

 

Il paese, la nazione, sono pervasi, a ragione, da un senso di sfiducia nei confronti della “politica 

tradizionale” Intesa cosi com’è lo è stata fino ad ora - 

Il contesto internazionale, con grandi potenze emergenti, ha profondamente mutato gli scenari politici ed 
economici globali. 

Nulla potrà essere com’è stato fino ad ora. 

Occorre quindi un pensiero nuovo, un “pensare differente” nell’approccio alle problematiche 
amministrative, economiche e sociali. 
 
Occorre innanzitutto rendere efficiente tutto ciò che è al servizio della collettività, in quanto, in uno 
scenario che non consente assolutamente alcun aumento di tasse, bisogna mantenere, assolutamente, e 
possibilmente migliorare, i servizi per la collettività. 
 
Vogliamo partire dalle prime necessità dei nostri concittadini. 

 QUESTI SONO I TEMI, I PUNTI  FONDAMENTALI, DEL NOSTRO PROGRAMMA. 

⇒  LAVORO 
⇒  LEGALITA’ 
⇒  TERRITORIO 
⇒  SCUOLA e FORMAZIONE 
⇒  AMMINISTRAZIONE E SERVIZI 

LAVORO 

Occorre superare l’idea che il lavoro  è una concessione del “potente di turno” che “cala dall’alto” come 
semplice atto amministrativo e magari a carico esclusivo del bilancio pubblico, di conseguenza sulle tasse 
pagate dai cittadini. 

Il lavoro deve essere prima di tutto produzione primaria di beni e servizi utili, Per questo occorre 
in un contesto di compatibilità e sostenibilità, favorire l’impresa economica 

Occorre quindi dare priorità alla realizzazione di tutti gli strumenti che favoriscano gli insediamenti 
produttivi. – il lavoro è diretta conseguenza dello sviluppo economico.  

Il lavoro è quindi conseguenza dello sviluppo economico !! 
 

- lavoro in Agricoltura 
Ci porremo, una volta effettuata un’attenta analisi, obiettivi orientati ad i seguenti punti:- 

• Valorizzazione del prodotto in loco, favorendo la trasformazione sul posto e la creazione di 
prodotti tipici da inserire in un contesto agrituristico o di turismo rurale. 

• Recupero dei terreni incolti favorendo l’incontro tra proprietari e soggetti disponibili alla 
coltivazione 

• Valorizzazione dell’ulivo secolare e prosecuzione del progetto del “parco degli ulivi” 

• Incentivazione fiscale con abbattimento dell’ IMU sulle culture recuperate dall’abbandono e sui 
fondi con presenza di ulivo secolare. 

• Incentivazione del commercio diretto dei prodotti agricoli e di allevamento (formaggi e salumi) 
favorendo il concetto di KM ZERO – Per esempio con la creazione di “HUB” alimentari (centri di 
raccolta) che siano anche riferimento per i G.A.S. (Gruppi di Acquisto Solidale)  

• Raccolta dell’offerta agricola anche di piccola entità su un portale informatico al fine di collegare 
domanda e offerta,  consumatore e produttore alle migliori condizioni economiche per entrambi. 
(per esempio con un negozio virtuale che fornisca un catalogo aggiornato con le cordinate GPS da 
inserire nel navigatore, la rotta per raggiungere il produttore di prodotti agricoli locali) 

• Vincolare la grande distribuzione  affinché la produzione agricola locale sia preferità   



   

  

 

 

 

 

• Incentivazione di fiere o sagre stagionali  dedicate a prodotti tipici, ora abbandonati o 
dimenticati  – (es. Fico mandorlato, fico d’india, mandorlo, pero locale, dell’olio d’oliva)  – 
Coordinando i soggetti sul territorio affinché accedano agli strumenti di finanziamento 
comunitario per queste attività di promozione,  recuperando le stagionalità dei prodotti in un 
contesto agricolo e turistico che oltre a favorire la vendita immediata costituisce un 
formidabile  strumento di promozione pubblicitaria a costo zero. 

• Recupero, anche funzionale delle vecchie masserie,  sempre unendo agricoltura e turismo. 

 

- Lavoro nel turismo  
Sarà necessario rimodulare l’offerta  turistica, integrando mare  - Non ha senso avere 6000 o 7000 
posti letto e riempirli solo ad Agosto  -  Occorre ampliare la stagione turistica confezionando offerte 
anche vs. nuovi mercati. 
L’obiettivo minimo sarà “da San Giovanni a San Martino” (considerando quindi come stagione turistica 
il periodo compreso tra giugno ed ottobre). 
 
In questi ultimi anni la ristorazione carovignese ha avuto un notevole sviluppo, ma tale sviluppo non è 
stato opportunamente coordinato 

Sarà creato un marchio di qualità per la ristorazione carovignese, affinche si possa migliorare la qualità di 
questo importante settore economico, con il fine di migliorare i margini economici. 

Nella gestione e organizzazione del turismo il nostro movimento adotterà completamente, come linee 
guide i dettati della “Carta per un Turismo Sostenibile Conferenza Mondiale sul Turismo Sostenibile 
Lanzarote, 27/28 aprile 1995” -  
http://www.sigeambiente.it/dati/carta_di_lanzarote.pdf  
 
Con un attendo studio, mirato ad evitare speculazioni edilizie o consumo di territorio, verrà anche 
valutata la possibilità di un approdo turistico, compatibile con le esigenze della nostra economia 
turistica.  

- Lavoro nell’ ARTIGIANATO  e PICCOLA IMPRESA 
La costruenda  zona artigianale sarà rapidamente completata, per dare  attuazione a un piano che, forse 
non condividiamo ma che è ormai avviato e va completato. 
Le imprese hanno bisogno di certezze e di un luogo adatto per la propria attività. 
 
Saranno attivate  politiche attrattive sul territorio per la realizzare insediamenti produttivi attraverso la 
predisposizione di opportune aree  regolamentate e agevolate al fine di ridurre i costi di impresa e di 
gestione  - 
Sarà favorita GREEN ECONOMY –  la nuova economia legata al recupero  ed alla sostenibilità ambientale 
al miglioramento dei bilanci energetici (http://it.wikipedia.org/wiki/Economia_verde ) 
 

- Lavoro ed EDILIZIA 
Non è più concepibile un’espansione incontrollata degli insediamenti edilizi.  Una espansione ulteriore 
delle superfici abitate, senza che via sia un corrispondente incremento demografico, ha un impatto 
devastante sui costi di gestione dei servizi per la collettività. 
Occorre orientare la domanda verso la riqualificazione urbana – e la manutenzione dell’esistente, curando 
la riqualificazione urbanistica ed energetica degli edifici. 
(http://it.wikipedia.org/wiki/Architettura_sostenibile ) 
Ciò comporterà una elevazione qualitativa delle imprese che operano nell’edilizia, con la necessità di 
nuove figure professionali  

LEGALITA’ 

Occorre recupera  il concetto di LEGALITA’ e di rispetto delle regole e delle istituzioni. 
Illegalità non è solo malaffare, “illegalità” è il concetto diffuso che le regole non sono importanti e 
vincolanti. Chi è furbo e prevaricatore non può, non deve, godere della stima sociale. 

Noi siamo dell’idea che la legalità ed il rispetto delle regole sono alla base di una corretta convivenza 
civile. 

Occorre  combattere il malaffare che sta assumendo aspetti preoccupanti sul territorio, migliorando la 
presenza dello stato e favorendo il telecontrollo e la videosorveglianza diffusa, da parte di privati e da 
parte del pubblico. 



   

  

 

 

 

 

Saranno installate reti di videosorveglianza, a basso costo con l’utilizzo di tecnologie innovative a tutela 
dei beni pubblici e privati. 

Sarà Creato  un osservatorio che rilevi immediatamente l’insediamento ed il radicamento di forme di 
criminalità organizzata, attraverso un continuo scambio informativo tra ente locale e forze dell’ordine e di 
sorveglianza. 

Sarà posta grande attenzione al fenomeno della droga e alla “deriva sociale”, con l’attuazione di uno 
specifico osservatorio che con cadenza serrata riporti  alla amministrazione le esigenze e le problematiche 
sociali 

Sarà combattuta la corruzione attraverso la trasparenza diffusa su ogni atto della macchina 
amministrativa comunale. 

Sarà attivato un piano di “educazione civica” del cittadino attraverso conferenze, incontri, dibatti e invito 
alla partecipazione alla amministrazione del bene comune. 
Verrà avviato il CCR (consiglio comunale dei ragazzi) attraverso la interazione tra amministrazione 
comunale, scuole e associazioni -  
Il  CCR  potrà promuovere dei progetti e l’amministrazione comunale si impegnerà  per favorirne il 
finanziamento e l’attuazione  

TERRITORIO 

 
Il territorio costituisce la nostra vera ricchezza ! 
la bellezza del panorama marittimo e del panorama rurale è fondamentale.  
Il territorio inoltre è un bene in quantità limitata  e quindi ogni atto che consuma territorio va 
attentamente valutato in considerazione dell’effettivo beneficio per la collettività, prima che dell’interesse 
del singolo privato. 
 

In ogni caso si dovrà comunque massimizzare la preservazione del territorio.  
Ove possibile  si procederà alla  riqualificazione  dei danni pregressi, con politiche di recupero. 
 
Si attuerà  il recupero del centro storico, non solo dal punto di vista edilizio, ma soprattutto da un punto 
di vista umano e culturale. Il centro storico dovrà tornare ad essere un  CENTRO “vivo” della società 
carovignese.  

Utilizzando, per quanto possibile dalle leggi vigenti, si utilizzeranno profonde defiscalizzazioni su azioni di 
recupero dell’esistente. 
 
Per il cittadino dovrà assolutamente essere conveniente recuperare il proprio patrimonio edilizio piuttosto 
che espandere con nuove costruzioni  

Verrà sostenuta e incentivata la mobilità sostenibile sul territorio attraverso l’utilizzo di mezzi alternativi. 

Verrà attuata una linea circolare, con mezzi a metano che, con frequenza variabile in funzione della 
stagione, colleghi continuativamente Carovigno, con le frazioni marine e di Serranova, in modo tale che 
l’intero territorio comunale possa divenire anche residenziale per tutto il periodo dell’anno. 

Verrà realizzata la pista ciclabile tra Carovigno e Belvedere, già progettata in passato. 
Verrà realizzata, in modo sostenibile e attrezzando percorsi già tracciati, una viabilità ciclistica che 
colleghi Carovigno con le sue frazioni e una pista ciclabile che colleghi tutte le località costiere da 
LAMAFORCA a TORRE GUACETO. – questi percorsi saranno illuminati anche per una fruizione notturna. 

 

SCUOLA E FORMAZIONE 
  

Nell’ambito delle sue competenze, l’amministrazione comunale riterrà prioritario ogni intervento verso la 
SCUOLA e LA FORMAZIONE 
Sarà migliorata la  cura nell’edilizia scolastica  ed il sostegno alle famiglie bisognose con agevolazione 
nell’acquisto di libri di testo e del trasporto scolastico, oltre al sostegno per gli individui svantaggiati. 



   

  

 

 

 

 

Saranno realizzati  accordi di programma con le imprese locali per favorire la formazione professionale 
attraverso la realizzazione di stage formativi agevolati dalla amministrazione. 

L’edilizia scolastica sarà migliorata con il miglioramento dell’efficienza energetica degli edifici, con 
l’obiettivo “BOLLETTA ZERO” 

L’amministrazione favorirà la cultura e lo sport sul territorio. Agevolando le associazione e gli investimenti 
per il miglioramento degli impianti  e delle strutture. 
Sara proposto il progetto di una piscina comunale. Alimentata da fonti energetiche naturali ed anch’essa 
a “BOLLETTA ZERO” 
Sarà rivendicato l’uso pubblico di strutture realizzate in passato con soldi  pubblici quali ad esempio gli 
impianti sportivi presenti delle strutture turistiche/residenziali attraverso opportune regolamentazioni. 

AMMINISTRAZIONE E SERVIZI 
 

Occorre una profonda rivisitazione dell’intera macchina comunale -  Ponendo i diritti del cittadino al 
centro dell’attenzione  -La gestione dei servizi dovrà essere orientata alla massima efficienza ed al minor 
costo possibile  per il cittadino 

Non è pensabile che il  l’amministrazione comunale assuma il ruolo di soggetto imprenditore. 
Dovrà invece assumere il ruolo di soggetto controllore diretto e anche attraverso comitati di controllo 
con la partecipazione dei cittadini. 

I comitati di controllo avranno pieno accesso alla verifica e  il controllo  dei servizi pagati dai cittadini. 

Nella prossima amministrazione i consigli comunali saranno tenuti esclusivamente in orari tali da 
agevolare la massima partecipazione dei cittadini. 
I consigli comunali saranno inoltre videoregistrati e resi pubblici su internet. 

Su ogni atto sarà garantita la massima trasparenza e ogni documento pubblico sarà permanentemente 
disponibile attraverso internet. 

Sarà migliorata l’efficienza  e l’accesso ai servizi pubblici attraverso l’uso della rete INTERNET e delle 
nuove tecnologie informatiche. 
Verrà valutata e se economicamente sostenibile, realizzata una rete di accesso ad internet, alternativa 
alle grandi compagnie telefonica, attraverso la realizzazione o il sostegno di reti wi-fi pubbliche e diffuse. 
Ciò consentirà di mantenere sul territorio importanti risorse economiche. 
Tutte le utenze telefoniche pubbliche saranno passate su nuove tecnologie VOIP o SIP al fine mi 
massimizzare le economie. 

La rete di illuminazione pubblica sarà progressivamente passata su tecnologia LED,  saranno anche 
attuati piani di “illuminazione intelligente” al fine di dimezzare i costi attuali della pubblica illuminazione. 

L’amministrazione comunale dovrà impegnarsi ad attuare su ogni edificio pubblico la produzione di 
energia elettrica con “solare architettonico” -  
Verrà inoltre creata una agenzia che favorisca e fornisca garanzie bancarie attraverso strumenti di 
mutualità, affinché singoli soggetti privati attuino interventi di  produzione di energia SOLARE integrata 
architettonicamente e di risparmio energetico 

Ogni recupero di efficienza della macchina amministrativa verrà restituito ai cittadini attraverso 
l’implementazione dei servizi o l’equivalente riduzione della imposizione tributaria.  

La Raccolta differenziata ed il riciclo saranno massimizzata con l’obiettivo, in un piano quinquennale di  
“ZIFIUTI ZERO”  e con una riduzione di costo per la collettività. 
Per tale scopo, attraverso un sistema di bonus/malus con tessera elettronica, il risparmio sul 
conferimento dei rifiuti riciclabili, sarà restituito ai cittadini. 

La gestione delle tasse e tributi comunali sarà realizzata direttamente dal comune, con una profonda e 
attenta verifica delle banche dati.  
L’amminstrazione, in un contesto di minori trasferimenti dal governo centrale, attuarà processi di 
razionalizzazione della spesa pubblica e di riduzioni di spreco, al fine di evitare inasprimenti fiscali locali. 

 



   

  

 

 

 

 

Conclusioni: 
Questo nostro programma, ovviamente non esaurisce  le necessità della nostra collettività. Il nostro 
gruppo desidera la partecipazione di chiunque voglia dare il proprio contributo di idee, di innovazione e di 
lavoro al nostro progetto -  
per contribuire: 

https://www.facebook.com/pages/La-Terra-di-Carovigno/110643572302415 

https://www.facebook.com/pages/UnAltra-Storia-Carovigno/389047464521273 

http://www.carovigno.net  

e-mail carovigno.altrastoria@gmail.com 


